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推動青年交流 聯手發展創科
李家超：香港與黑龍江可搭建科研平台 發揮協同效應

「香港—黑龍江同慶香港回歸祖

國25周年暨兩地青年發展交流會」

昨晚線上線下舉行，來自兩地的政府官員和

青年朋友一同參加，在歡慶回歸25周年同時

交流未來發展新機遇。香港特區候任行政長

官李家超通過視頻表示，在生物經濟發展方

面，香港與黑龍江可以共同促進搭建國際生

物領域科研平台，共享發展紅利。兩地在創

科發展方面強強聯手，相信必定可以發揮強

大的協同效應，煥發兩地青年的活力和風

采。

◆香港文匯報記者 子京

香港文匯報訊（實習記者黎展泓）
為慶祝香港回歸25周年，香港各界慶
典委員會昨日在圓方戲院舉行《一樣
的天空》電影欣賞會。慶委會活動籌
備委員會首席會長莊紫祥等與市民一
同觀影，他表示對這部電影尤其是
「乘風破浪」單元感觸頗深，將香港
艱辛情況真實呈現之餘，也可以證明
香港與祖國血濃於水的關係。

《一樣的天空》是慶祝香港特區成
立25周年所拍的慶典電影，以4個貫
串1997年至今的香港故事，從不同的
時間軸講述香港年輕人的成長經歷。
慶委會希望透過這部電影，能深度喚
醒香港居民在25年中的所見所感，重
新回顧與香港這片土地一同走過的風
風雨雨，激發家國情懷，增強民族復
興的歷史責任感。

香港文匯報訊 香港特區立法會主席梁君彥在
接受新華社採訪時表示，相信下一屆特區政府和
立法會會有良性互動，同為香港開新篇。
此前，香港發生「修例風波」，「一國兩制」
在香港的實踐遭遇了前所未有的挑戰。中央審時
度勢，果斷採取了制定香港國安法和修改完善香
港特區選舉制度等一系列標本兼治的舉措。「中
央出手，立法會終於又恢復正常。」梁君彥說，
第六屆立法會最後一年至今，很多對香港經濟和
民生有利的法律得以高效通過。

關鍵是落實「愛國者治港」原則
總結變化的根源，他認為關鍵是落實了「愛國
者治港」原則。「我們（立法會）現在是『五光
十色』，『愛國者治港』讓我們都為香港市民做
事、謀幸福，而不是拖政府後腿，更不可能為外
部勢力做事。」
展望未來工作，梁君彥充滿熱情，滿懷信心。
他說，房屋、青年向上流動、養老、醫療等都是
香港需要解決的重要問題，「我們立法會議員已

經準備好和新一屆
特區政府一同來推
進。」
在梁君彥看來，

行政立法機構良性
互動，就是特區政
府法案拿到立法會
審議時，議員會從
不同階層、不同專
業的角度充分考
慮，有問題也一定
會提問。而特區政
府也會聆聽議員的
意見，吸納他們的
專業意見，最後共
同達至一個最佳方
案。「我們良性互
動，香港一定能夠實現良政善治。」
「『一國兩制』是前所未有的偉大、跨時代的
構思，對香港有利，對國家有利，我們一定要堅

持下去。」梁君彥說，特區立法會一定要記住
「一國」為根、「一國」為本，堅定不移落實、
履行職能，和特區政府合作，共為市民謀幸福。

香港文匯報訊（記者 蘇徵兵）廣西壯族自治區
昨日舉行「慶祝香港回歸25周年暨銀企協作推進
廣西高質量發展懇談會」。全國政協副主席梁振
英、廣西壯族自治區主席藍天立，分別在香港、南
寧會場致辭，並分別就桂港合作提出五點建議。
梁振英指出，香港回歸祖國25年以來，香港
和廣西兩地不斷深化多個領域的務實合作。他提
出五點建議：一、桂港雙方持續推進重點領域合
作機制建設，拓展深化多領域務實合作；二、堅
持擴大開放，繼續加強在教育、醫療大健康、中
醫藥等領域務實合作；三、協同構建國際國內雙
循環發展格局，推動面向東盟的金融開放門戶建
設，促進中國—東盟貿易投資便利化；四、積極
參與廣西自貿區及西部陸海新通道建設，加強區
域性產業合作，促進廣西更高水平對外開放；
五、搭建更多桂港兩地企業合作交流平台，建立
港商港企服務常態化機制，健全招商投資促進體
系，拓寬外商投資開放領域，優化投資權益保障
機制。
藍天立也提出五點建議：一、兩地要攜手持續推

動加工貿易產業轉移、旅遊、專業服務、金融、交
通物流五個重點領域合作，探討建立教育、醫療大
健康兩個重點領域合作；二、重點推進珠江——西
江經濟帶、廣西北部灣經濟區與大灣區對接，融入
國內國際雙循環新發展格局，助推廣西高質量發
展；三、拓展多領域金融合作，深化面向東盟的跨
境金融領域的合作，進一步暢通與東盟國家的投融
資渠道，共享金融開放的政策紅利；四、深化銀企
業合作，推動自貿區重大項目建設與香港金融中心
平台高層次對接，服務建設高標準高質量自貿區；
五、高水平共建西部陸海新通道，打造服務
RCEP、連接國內大市場的現代綜合交通運輸網
絡，推動區域跨境供應鏈暢通，加速中國－東盟區
域經濟一體化。
會上還公布了廣西商務廳與中銀香港簽署《海

外招商合作備忘錄》，在香港共同成立廣西壯族
自治區政府海外招商聯絡處，聯絡處將進一步建
立港商港企服務常態化機制，健全招商投資促進
體系， 深化廣西與東盟、RCEP成員國地區的跨
境合作。
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梁君彥：行政立法良性互動為港開新篇

團體播《一樣的天空》
激發港人家國情懷

為慶祝香港回歸祖國25周
年，多架在市面行走的電車及巴士陸續換上「新裝」，貼
上慶回歸的廣告。部分市民對有幸搭乘「回歸巴士」、
「回歸電車」感到雀躍不已，並同時表達對新一屆特區政
府的期望。
退休人士程先生昨日搭乘車身貼有回歸廣告的電車。他希
望慶祝香港回歸祖國25周年的活動可以為香港「沖
喜」，又認為現時香港「上樓」困難、百物騰貴、交通
擠塞，期望新一屆特區政府可優先處理好房屋、交
通及福利等問題。另一乘客梁先生最關注的是香
港的經濟、房屋及就業問題，希望香港「明
天會更好」。 ◆香港文匯報記者 費小燁

一一一一一一一一
一一一一一一一一
一一一一一一一一

一一一一一一一一
一一一一一一一一
一一一一一一一一

回 歸 電 車

香港文匯報訊（記者 子京）在
「香港—黑龍江同慶香港回歸祖國
25周年暨兩地青年發展交流會」
上，有港青表示，香港青年需裝備自
己，加深對國情的認識。建議香港高
校未來可以加強與黑龍江高校的科研
合作，讓兩地青年人才多進行技術交
流和經驗分享，提升創新能力和科研
成果轉化水平。
香港青年代表田婥思表示，香港擁

有5所全球百強的大學，科研表現非
常優秀。國家「十四五」規劃綱要明
確支持香港建設國際創新科技中心，
香港高校未來可以加強與黑龍江高校
的科研合作，讓兩地青年人才多進行
技術交流和互相分享經驗，提升創新
能力和科研成果轉化水平，貢獻國家
所需，促進國家經濟發展。
香港青年代表姚嘉志認為，香港可

積極成為國內外雙循環的「參與者」
和「促成者」，並在黑龍江核心業務
上如糧食及金融業務上互惠互利。香
港需要深化與黑龍江之間的合作，包
括彼此推廣各自的獨有優勢，吸引不
同專業人士的關注。
黑龍江省青聯委員楊梓杺作為出生

在黑龍江、成長在香港、求學於北美
又回到祖國、4年前開始創業的80
後，分享了自己在外求學後回到家鄉
創業，從事教育行業的經歷。她呼籲
香港青年、香港社團走進黑龍江，共
同推動基礎教育事業發展。
就讀哈爾濱工業大學的香港學生王

梓攀用流利普通話分享了自己遠赴北
方求學的經歷。他說，自己在哈工大
讀書的短短一年中，融入了學校，熟
悉了黑龍江，更加切實地感受到祖國
的強大。他將不斷學習成長，希望努
力成為21世紀的國家棟樑之才。
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今次交流會由香港黑龍江經濟合作促進會、黑龍江海
外聯誼會共同舉辦。李家超表示，黑龍江在今年3

月公布了「四大新經濟產業藍圖」，一系列利好政策配套
涵蓋數字經濟、生物經濟、冰雪經濟和創意設計產業等。
在生物經濟發展方面，香港的16間國家重點實驗室中，9
間從事與生物科技相關的研究，香港與黑龍江可共同促進
搭建國際生物領域科研平台，共享發展紅利。
他續說，香港擁有5所全球百強大學，科研實力宏
大，而黑龍江則擁有大量創科領軍青年人才，若兩地
在創科發展方面強強聯手，相信必定可以發揮強大的
協同效應，煥發兩地青年的活力和風采。
李家超表示，在香港迎來回歸25周年的重要日子，期

待該會繼續發揮聯繫團結在港黑龍江鄉親的作用，凝聚
和發展愛國愛港力量，亦期待香港與黑龍江的年輕一
代，充分把握國家發展機遇和「一國兩制」賦予香港的
獨特優勢，進一步推動兩地的交流與合作，為兩地美好
未來、為實現中華民族偉大復興的中國夢共同奮鬥。

徐建國：兩地互補性強
黑龍江省委常委、統戰部部長徐建國表示，香港作
為重要的國際金融、航運、貿易和國際科技創新中

心，在許多領域具有重要地位和獨特優勢，黑龍江與
香港具有很強的互補性。他希望兩地的青年積極參加
各種國情體驗和實踐活動，加強互通交流，增進彼此
了解，勇擔時代重任，又邀請香港青年到黑龍江尋找
創新創業發展新機遇，以及邀請香港學生走進該省高
校學習交流，成為推進兩地交流合作的新生力量。

黎寶忠倡宣傳內地惠港惠青政策
香港中聯辦社團聯絡部副部長黎寶忠表示，為了在

新的歷史階段更好地推進香港「一國兩制」事業，他
建議進一步積極宣傳介紹內地惠港惠青的政策，通過
社團平台及時宣傳介紹各省市對香港青年創新創業的
政策舉措，鼓勵香港青年到內地學習、就業、創業；
加強兩地青年交流活動，用好港龍會連結兩地的特
點，用好「港漂」青年熟悉內地和香港的優勢，積極
推進兩地青年開展深入交流；打造青年成長平台，積
極培養青年工作骨幹，加強青年人才梯隊建設，積極
發掘和培養一批活躍於不同輿論平台、熟悉境內外輿
論場、熟悉中西跨文化傳播的網絡意見領袖，在香港
與國際輿論場發出青年的正面聲音。
特區政府政制及內地事務局副局長胡健民表示，十

幾年來，已經有超過2,000名香港學生到黑龍江交流。
黑龍江更是東北三省中接待最多香港學生交流的地

方，可見兩地的青年交流有很好的基礎。相信在兩地
不斷努力下，黑龍江與香港的青年在交流方面會有更
深入、更廣泛的合作。
全國政協委員、香港黑龍江經濟合作促進會會長魏

明德表示，香港正面臨新一輪的歷史發展機遇。香港
需要在「一國兩制」下，把握機遇，主動積極融入國
家發展大局。香港完全可以與黑龍江在科技創新、綠
色金融、數字經濟、生物領域、對俄合作、糧食安
全、冰雪文化等方面強強聯手、優勢互補、協同發
展、深化合作。

◆李家超通過視頻表示，香港與黑龍江可以共同促進
搭建國際生物領域科研平台。 視頻截圖

◆全國政協副主席梁振英在香港會場說，香港可以發揮作為廣
西「走出去」、「引進來」超級聯繫人、平台和夥伴作用。

◆《一樣的
天空》電影
欣賞會。
香港文匯報

記者 攝

◆梁君彥接受新華社採訪時表示，相信下一屆特區政府和立法會會有良性互動，
同為香港開新篇。 新華社

◆◆「「香港—黑龍江同慶香港回歸祖國香港—黑龍江同慶香港回歸祖國
2525周年暨兩地青年發展交流會周年暨兩地青年發展交流會」」昨晚昨晚
線上線下舉行線上線下舉行。。


